

TDAH en niños en edad preescolar.

Prevalencia epidemiológica en Navarra y La Rioja, España.

Juan Jesús Marín-Méndez¹, M^a José Álvarez-Gómez², M^a Cristina Borra-Ruiz³, María Vallejo-Valdivielso¹, Azucena Díez-Suárez¹, Pilar de Castro Manglano¹, Cesar Soutullo Esperón^{1,4}.

¹Unidad de Psiquiatría infantil y adolescente, Departamento de Psiquiatría y Psicología Médica, Clínica Universidad de Navarra, Pamplona, Navarra

²Unidad de Pediatría de Atención Primaria, Centro de Salud de Mendillorri, Pamplona, Navarra.

³Unidad de Psiquiatría, Centro de Salud Labradores, Logroño, La Rioja.

Email: csoutullo@unav.es

RESUMEN

Objetivos. La prevalencia del TDAH está en constante estudio, y hay pocas publicaciones sobre la prevalencia en niños preescolares. Nuestro objetivo es estudiar la prevalencia de síntomas de TDAH en niños preescolares usando una escala específica de TDAH (ADHD-RS-IV-P-Es) desarrollada para esta franja de edad.

Método: Evaluamos la prevalencia de posible TDAH en una muestra representativa de preescolares en Navarra y La Rioja, usando diferentes puntos de corte.

Resultados: Encontramos un rango de prevalencia de síntomas de TDAH entre 2.5% y 4.1% según el criterio usado (más estricto o menos estricto).

Conclusión: Existen herramientas específicas que pueden ser usadas para evaluar el TDAH en preescolares. La prevalencia de posible TDAH en preescolares en España es similar a la encontrada en otros países. La frecuencia de síntomas en esta franja de edad no es más alta que en otras edades, por lo que no es cierto que los síntomas de TDAH sean muy prevalentes en la población general de niños preescolares.